

سؤال وجواب عن الأجور والمرتبات

السؤال الأول: ما هي مفردات المرتب ؟

"معادلة المرتب"

صافي المرتب = جملة المستحق – جملة الاستقطاع

أ- "جملة المستحق"

عبارة عن الاساسي + المتغير + المنحه الشهرية

ب- "جملة الاستقطاع"

عبارة عن حصة الموظف في اشتراكات معاشات الاساسي و تبلغ 14% من الاساسي + حصة الموظف في اشتراكات معاشات المتغير و تبلغ 11% من المتغير بحد اقصى 1050 جنية حالياً + دمه عادية + الضريبة الموحدة "اذا خضع للضريبة" + الاستقطاعات الاخرى.

ملحوظة : هناك بدلات لا تخضع للمعاشات مثل بدل الغذاء و بدل الملابس و البديل النقدي. الاستقطاعات الاخرى : اشتراكاته في نقابات و صندوق الرعاية الاجتماعية و صندوق الزمالة ان وجد.

الأساسي

أولاً "بالنسبة للمعين على درجة دائمة"

1- **المجرد :** يعني لفظ مجرد ان الاساسي مجرد من العلاوات الخاصة و هو عبارة عن : اول مربوط الدرجة مضافاً إليه العلاوات الدورية بحد اقصى خمس سنوات

" لمن تم ضم مدة الخبرة العملية له و مرتبه بعد التسوية اكبر من مرتبه قبل التسوية "

قيمة التعاقد: لمن تم احتفاظه بمرتبه الحالي بعد التسوية او احتفظ لعدم ضم مده الخبرة العملية مثل الحرفيين و السائقين و الخدمات المعاونة"

2- **العلاوات الدورية:** يتم منحها بعد سنه من التعيين و تمنح سنوياً بعد ذلك و لكل درجة علاوة دورية خاصه لها.

الرابعة: 2 جنية

السادسه و الخامسه : 1.5 جنية

- الثالثة: 4جنية
- الثانية و الاولى: 5 جنية
- 3- **العلاوات التشجيعية:** يحصل عليها المعين مرتين في الدرجة الواحدة فقط بحسب الضوابط المقررة
- و هي تساوي قيمة العلاوة الدورية للدرجة التي عليها المعين.
- 4- **علاوات الترقية :** تساوي قيمة العلاوة الدورية للدرجة.
- 5- **العلاوات الخاصة المضافة:** هي العلاوات الخاصة التي مر عليها خمس سنوات.

ثانياً " بالنسبة للعقود"

- 1- **المجرد:** هو عبارة عن القيمة التعاقدية فقط .
- 2- **العلاوات الخاصة المضافة :** هي العلاوات الخاصة التي مر عليها خمس سنوات

ثالثاً "بالنسبة للسراكي"

- عبارة عن الاجر اليومي مضروباً في عدد أيام العمل و حالياً يتم منح :
- | | |
|--------------------|---------|
| المؤهل العالي | 15 جنية |
| المؤهل فوق المتوسط | 13 جنية |
| المؤهل المتوسط | 11 جنية |
| العمال و الفنيين | 10 جنية |
| السائقين | 15 جنية |

" المـتـغـير "

أولاً "بالنسبة للمعين على درجة دائمة"

العلاوات الخاصة التي لم تضاف بعد اي التي لم يمر عليها خمس سنوات + العلاوة الاجتماعية + العلاوة الاجتماعية الإضافية + البدلات + الجهود + حافز جذب العماله

البدلات : هناك بدلات مرتبطة بالوظيفة و تمنح هذه البدلات للزراعيين و البيطريين و الكيميائيين و المهندسين و المحامين فمثلا يمنح المهندس الزراعي بدل تفرغ زراعي و بدل عدوى و تمنح هذه البدلات حسب الدرجات.

وهناك بدلات اخرى مثل :-

- بدل الاقامة يمنح للعاملين بالجهات النائية
- بدل طبيعة العمل يمنح للعاملين في محافظتي شمال سيناء و جنوب سيناء
- حافز ماجستير و دكتوراه

- بدل نقدي
بدل تمثيل يمنح لمديري الادارة و مديري العموم ووكلاء الوزارة

ثانياً "بالنسبة للمعين بعقد مؤقت"

العلاوات الخاصة التي لم تضاف بعد اي التي لم يمر عليها خمس سنوات + الجهود

ثالثاً "بالنسبة للعاملين باليومية" السراكي"

ليس لهم متغير

السؤال الثاني :ما هي الاضافات على المرتب ؟

بالنسبة للاساسي :

أولاً "المعينين على درجات دائمة"

يزيد المرتب الاساسي سنوياً بمقدار العلاوة الدورية المقررة للدرجة و كذلك العلاوة التشجيعية اذا منح العامل احداها و كذلك العلاوة الخاصة التي مر عليها خمس سنوات

ثانياً "المعين بعقد مؤقت"

يزيد مرتبه الاساسي سنوياً بمقدار العلاوة الخاصة التي مر عليها خمس سنوات.

بالنسبة للمتغير للمعينين و العقود :

يقل بمقدار العلاوة الخاصة التي مر عليها خمس سنوات و يزيد بمقدار العلاوة الخاصة المقررة لهذه السنة.

السؤال الثالث :ما هو الحد الادنى للمرتبات بالنسبة للسراكي و العقود ؟

أولاً "بالنسبة للسراكي"

ان اجره مرتبط باليوم الذي يحضره و يعمل فمثلاً إذا عمل العامل مدة 20 يوماً سيختلف اجره عن مدة 25 يوماً سيختلف اجره عن مدة 30 يوماً و كذلك سيختلف حسب مؤهله كما تم توضيحه سابقاً.

ثانياً "بالنسبة للعقود" في السنة الماليه الحاليه من 2011/7/1 حتى
2012/6/30

- المؤهل المتوسط

$$\text{صافي المرتب} = [10 + (\%11 \times 420 - 420) + (\%14 \times 194 - 194)] - [10 + (\%11 \times 434.40 - 434.40) + (\%14 \times 200.40 - 200.40)]$$
$$3.80 - (10 + 373.80 + 166.84) = 3.80$$

546.84

- المؤهل فوق المتوسط

$$\text{صافي المرتب} = [10 + (\%11 \times 434.40 - 434.40) + (\%14 \times 200.40 - 200.40)] - [10 + (\%11 \times 492 - 492) + (\%14 \times 226 - 226)]$$
$$3.95 - [10 + 386.61 + 172.34] = 3.95$$

565.0

- المؤهل العالي

$$\text{صافي المرتب} = [10 + (\%11 \times 492 - 492) + (\%14 \times 226 - 226)] - [10 + (\%11 \times 434.40 - 434.40) + (\%14 \times 200.40 - 200.40)]$$
$$4.50 - [10 + 437.88 + 194.36] = 4.50$$

637.74

السؤال الرابع: هل تم تحويل السراكي إلى عقود ؟ و ما هي نوعية العقود؟

تم تحويل 480 سركي الى عقود معدات.

السؤال الخامس: ما هو قيمة الجهد المضاف للعقود المعينين؟

قيمة الجهد للدائمين و العقود 200% من الاساسي المقرر لكلاً منهم .

السؤال السادس: ما هو عدد الذين سيتم تثبيتهم في العام المالي الحالي 2011/7/1 حتى
2012/6/30؟

تم تثبيت حالياً عدد 66 عقد و تحويلهم الى درجات دائمة و سيتم مستقبلاً تثبيت كل من مر على تعيينه بعقد مؤقت مدة ثلاث سنوات.

السؤال السابع: ما هو موقف من تم تعيينهم فى المجموعة النوعية "التنمية الادارية" وخاصة الزراعيين من ضم مدة الخبر العملية؟

تم مخاطبة الجهاز المركزي و سيتم ضم مدة الخبر العملية لهم.